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今天，我们为邻居请愿居家隔离了
mp.weixin.qq.com/s

1.
我们小区从4月1号起就开始封控，居民每天足不出户，平时由身穿防护服的志愿者和保安给大
家分发团购物品，唯一的下楼活动，是隔三差五的核酸检测。
但今天还是有一个邻居核酸异常了。
她在群里告知我们这个消息，她语带哭腔地说，她刚接到电话，五分钟后就会有人带她去方
舱。
 
按照上海现在的防疫政策，小区哪天发现有新增阳性病例，解封日期就要往后延14天，也就是
说，我们真的要实打实关一个月了。 
 
但没有人再抱怨。
因为她是一个人住，所以大家都鼓励她争取居家隔离。跟她说不要哭，等一会工作人员来了，
要打开手机摄像，坚定地要求做复核、坚定地要求居家隔离。
 
有人安慰她说：这栋楼大家都不太缺生活必需品了，如果他们说你不走会影响我们团购什么
的，别在意，这都不是事。
 
有人替她给居委和疾控中心打电话，一直没人接，又在群里找物业帮忙。
最后，有人干脆发起了一个群接龙，集体声援让邻居居家隔离。
 

https://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MzAxNTY0NjE1Nw==&mid=2649942182&idx=1&sn=189e9887bb15d745f81cb1c70d143c94&scene=6#wechat_redirect
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不仅在我们住的这个楼的互助群里发了，小区群里，也有130多个人声援这位邻居。
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2.
我们在徐汇区，据说现在还是应收尽收的政策，所以大家一边请愿，一边又一起给她凑物资：
一次性内衣、蒸汽眼罩、湿巾、维生素C、还有人让她带上热水壶，说有了这个你就是舱霸。
大家都希望她尽可能地在方舱过得舒适一点吧。
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毕竟昨天晚上才刚看过方舱暴雨漏水的视频。
 
3.
我觉得除了热心、仗义、和朴素的同理心之外，还有很重要的一点，就是唇亡齿寒。
 
从4月1号到13号，她一共做了7次核酸，一直到4月12号那天还是阴性的，结果到了13号突然
就阳了。
她非常守秩序，每次下楼都戴口罩，跟其他人保持距离；要说气溶胶感染，可是整幢楼又没有
其他病例；团购物品志愿者也做了消杀——当然你可能会说消杀不彻底，可是你总不能让人不
团购了，我们迄今为止只发过一次物资，人总得吃饭吧？
 
所有人都意识到，自己有可能就是下一个被病毒选中的倒霉蛋。
帮她发声，就是为自己发声。
 
4.
在今天之前，我一直很喜欢揶揄我们小区，人不多，群倒是很多。
 
我相信接下来小区群里还会有摩擦，还会闹不愉快。
但是当水漫到脖子的时候，所有人都意识到，这时候扔一个同伴下去当垫脚石是没用的，我们
只能拼命自救，我们只能手牵手，把彼此拽上岸去。
 

 
5.
我看到很多人说，这次疫情，改善了上海的邻里关系，很久没有过这种跟邻居那么亲密互动的
体验了。
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其实我觉得，等疫情过去了，跟邻居又会转淡的，毕竟大家只是凑巧住到一起，没必要非要当
好朋友。

 就像我们群里，有人好像问邻居借到了什么东西，很感激地表示：等疫情过去了一起吃饭哦！
对方就没有接话，只是淡淡地说，没关系的，不用客气。
 
但没有关系，我觉得这种日常的分寸感，和危急时刻的仗义，就是我喜欢上海的一个原因。
我相信很多人也是为了这种“平时没有人管我，关键时刻还有公正、还有互助、还有道理可
讲”的氛围，才愿意忍受着高物价和高房价，来到上海，留在这里。
政府可能拉胯，但构成一个城市精神的，永远是人民。

  

 
6.
最后给大家汇报一下这个邻居的后续。
她还没有去方舱，因为疾控中心给她打电话，说他们搞错了，是明天再来带她走（摊手
她刚刚又在家做了抗原自测，是阴性的。
 
7.
这种病毒玄学或许能解释，为什么这两天有人凭借48小时的核酸码坐高铁从上海到了苏州，落
地检查的时候，又发现自己变成阳性了。
 
8.
据说昨天上海火车站里又有不少人了，当然很多人骂，投毒两个字我都听倦了。
 
首先上海现在能走出家门的人并不多，都是经过14天的检测无一例阳性的“全阴社区”。
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乘车需要48h内的核酸报告，从程序上说他们没有问题。
非常理解外地居民希望上海人都呆着别动的心情，但一部分人可能就是外地来支援上海的，他
们现在要回家，我觉得这也是很合理的诉求。
 
火车站里能去到的地方也不多，江浙一些城市是可以的，但落地后就被拉走14天隔离。只是这
14天隔离你可以买到菜、吃到外卖、以及你至少心里有底——知道过了这14天就好了。
 
很多人情感上可能还是接受不了，希望上海人忍一忍，为大局牺牲——
先不说对别人过高的道德要求是不是合理，不说那些急着回去的人是不是有什么苦衷……
我看到好多人现在把武汉人民跟上海拿出来做对比，说武汉是英雄的城市。
如果我没记错的话，2020年的时候，那些在封城前夜离开武汉的人也遭受了很多恶毒的攻
击。
然而那些“不够英雄”的，去到了其他城市的人，虽然挨骂，却基本都得到治疗活下来了。
 
在彼此没完没了的仇恨之前，能不能想一想，到底是哪里出了问题，让一个普通人想让生活舒
适一点的合法举动变成了“邪恶”，又让无数“守规矩”的好人陷入无意义的痛苦和绝望中去。
 
9.
病毒感染或许是玄学，但是人应该保留一点坚固的善意。

  
- End -
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